

LES ROUMAINS DE L'ÉTRANGER

--: ARGENTINE --:

⊙ Pour célébrer la fête du roi Michel, les Roumains de Buenos-Aires se sont rassemblés à l'église grecque de la calle Juan Alvarez où un « Te Deum » fut officié en langue roumaine.

Finissant le service divin par le souhait : « Vive le Roi ! », le curé donna le branle au premier vers de l'hymne national roumain qui fut entonné par l'ensemble des fidèles.

Visiblement émus, la princesse Ileana et l'archiduc Antoine de Habsbourg, établis depuis quelques mois dans la capitale argentine, s'entretenirent à la sortie de la messe avec tous les Roumains présents dont la participation, très nombreuse, fut interprétée comme une manifestation d'attachement étroit et fidèle à la couronne.

Plus de 300 signatures furent recueillies pour le télégramme adressé à S. M. le Roi avec le texte suivant :

« De tout leur cœur, les Roumains d'Argentine souhaitent longue vie à Votre Majesté, symbole d'union et de liberté. »

--: ALLEMAGNE --:

Le général Lucius Clay, gouverneur américain en Allemagne, a annoncé que 2.009.195 actions de la Concordia Oil Company et 57 boîtes de coupons détachés ont été renvoyées en France, le pays où ces valeurs ont été prises par l'Allemagne avec la garantie qu'elles seraient rendues au gouvernement belge, la Belgique étant, en première instance, le pays à qui elles appartenaient.

⊙ Berlin. — Une délégation de la Commission Economique Allemande de la zone soviétique s'est rendue à Bucarest pour négocier un traité commercial avec le gouvernement roumain. Cette délégation est dirigée par Mme Greta Kuckhoff, membre du Secrétariat de la Commission Economique.

--: SUÈDE --:

⊙ Le 19 novembre a eu lieu à Stockholm, la réunion de la société roumano-suédoise, sous la présidence du général Erik af Edholm.

Le comité a décidé : 1° de modifier les statuts afin d'éviter les infiltrations communistes qui puissent compromettre la neutralité de l'association ; 2° de limiter son activité à l'exécution du programme culturel et artistique ; 3° d'entrer en contact avec les représentants, en Suède, du Comité d'Assistance aux Roumains, afin de subvenir aux besoins des exilés roumains qui se trouvent dans des conditions matérielles difficiles.

--: ANGLETERRE --:

⊙ LONDRES. - Mme Betty Collard, mieux connue sous le nom de Betty Wallace, a été nommée représentante à Londres de l'Agence « Rador ». Mme Collard est une des personnalités les plus proéminentes du Parti communiste britannique. Jusqu'à ces derniers temps elle était membre de la rédaction du « Daily Worker » et aussi membre des comités exécutifs de plusieurs organisations communistes. Comme l'Agence « Rador » est maintenant sous la direction du ministère des Affaires étrangères roumain, Mme Collard est la troisième personne résidant à Londres à entrer dans l'emploi de ce ministère. La première a été M. Leslie Kingsley, qui fut pris de l'Agence « Tass », et la deuxième Mlle Kormos, qui fut employée dans l'Agence « Telepress ». M. Kingsley et Mlle Kormos sont maintenant membres de la Légation de Londres.

--: ITALIE --:

Une interpellation vient d'être présentée au ministre des Affaires étrangères par les députés Russo-Perez, Almirante et Miéville au sujet de quatre membres du corps diplomatique italien qui ont été retenus en Roumanie par les autorités militaires soviétiques lors de l'arrivée des troupes russes à Bucarest, au mois de septembre 1944.

Ces fonctionnaires, parmi lesquels se trouvait le ministre plénipotentiaire Odenigo, autrefois attaché à la délégation italienne à la S.D.N., auraient dû être échangés, d'après les usages diplomatiques, de même que les membres de la légation d'Italie à Sofia, qui ont été également arrêtés par les Soviétiques à la frontière entre la Bulgarie et la Turquie, au moment où ils rentraient en Italie.

--: PORTUGAL --:

⊙ Le 1^{er} novembre a eu lieu la cérémonie de la réouverture du cours de langue et de littérature roumaine à la Faculté de Lettres de Lisbonne. M. Victor Buesco, lecteur de langue roumaine à cette Faculté, a fait à cette occasion une conférence sur « Les affinités folkloriques roumano-portugaises ».

--: TCHEKOSLOVAQUIE --:

⊙ Une délégation économique roumaine conduite par M. Georges Radulesco, Haut fonctionnaire du Ministère du Commerce Extérieur, est partie pour Prague où sera conclu un nouvel accord économique tchéco-roumain.

--: ETATS-UNIS --:

⊙ Les paroissiens de l'Eglise orthodoxe roumaine Sainte-Marie de Cleveland ont fêté, le 10 octobre, l'archiprêtre Joan Trutza à l'occasion du 20^e anniversaire de son ministère à ladite église. Le père Trutza est

un des prélats les plus estimés par la population d'origine roumaine des Etats-Unis et un des chefs spirituels de la colonie roumaine d'Amérique.

Plusieurs discours ont été prononcés à cette occasion. Parmi les orateurs il y a eu aussi M. G. Anagnostache, ancien consul de Roumanie aux Etats-Unis. M. Anagnostache a souligné que le père Trutza était « un grand prêtre, un grand théologien, un citoyen éminent et un ami dévoué ».

⊙ M. N. Caranfil, délégué de la Croix-Rouge Roumaine, a envoyé au journal « New York Times » une lettre traitant du régime des prisonniers politiques roumains.

Nous reproduisons de la lettre de M. Caranfil le passage suivant :

« Le traitement des prisonniers politiques est si tragique qu'il est difficile à le concevoir. Des milliers et des milliers d'individus ont été emprisonnés sans qu'on leur dise la raison de leur détention. Ils attendent en vain d'être jugés. Le traitement de ceux qui sont condamnés à perpétuité pour crimes et qui se trouvent dans les mêmes prisons, est privilégié par rapport à celui des prisonniers politiques.

« Dans des camps de concentration plus importants, des anciens ministres d'Etat, des professeurs d'université, des officiers supérieurs, des membres du parlement, des fonctionnaires, des avocats, des ingénieurs, des étudiants, des ouvriers, des paysans vivent dans des conditions aussi affreuses. »

CARNET

⊙ La Tel Aviv si-a reluat aparitia ziarul Renasterea Noastra, organ sionist, interzis in România. La conducerea lui se afla fondatorul ziarului d. S.I. Stern Kochavy.

⊙ Asociatia belgiană pentru străngerea relațiilor cu ONU a invitat pe d. Misu Weissmann, delegatul statului Israel la Bruxelles să țină o conferință sub auspiciile acestui asociații.

D. Misu Weissmann a fost un talentat avocat al baroului din București, deputat în Parlamentul românesc, unde a avut polemici aprinse cu A.C. Cuza, polemici care au făcut multă vâlvă pe timpuri.

⊙ Am anunțat la timp plecarea în S. Unite a cunoscutului clown muzical Yonnellini.

Ajuns în America dsa a început executarea contractului de reprezentatie, care se bucură de un succes neobisnuit. Primul oras, unde Yonnellini este zilnic aplaudat este Chicago.

⊙ D. J. Kitzis, fostul corespondent al ADEVERULUI la Berlin se află actualmente în Palestina.